

PRESSEMITTEILUNG

Inselhafen und Seebrücke Prerow im Frostmodus

Erstmals seit seiner Inbetriebnahme kann der Inselhafen Prerow aufgrund teilweiser Vereisung der Prerow Bucht nicht von Wasserfahrzeugen genutzt werden. Die Seebrücke und die öffentlichen sanitären Anlagen im Inselhafen sind jedoch voll funktionsfähig. Trotz der winterlichen Temperaturen und Ostwind bleibt die Seebrücke ein beliebtes Ausflugziel mit aktuell ungewöhnlichen Ausblicken.

„Grundsätzlich sind wir froh, dass der Inselhafen Prerow bei den niedrigen Temperaturen so lange eisfrei und somit für den Seenotrettungskreuzer „Nis Randers“ der Deutschen Gesellschaft zur Rettung Schiffbrüchiger (DGzRS) nutzbar war. Andere Häfen in der Region konnten aufgrund der Eisbildung schon seit ca. 4 Wochen nicht mehr angelaufen werden. In der vergangenen Nacht bildete sich aber auch in der Prerow Bucht, in welcher der Inselhafen liegt, eine Eisdecke, die den Inselhafen derzeit umschließt. Die Crew des Seenotrettungskreuzers hat deshalb in der Nacht zunächst eine Seeposition aufgesucht. Nach Entscheidung der DGzRS hat die ‚Nis Randers‘ nun vorübergehend Warnemünde angelaufen, um von dort aus weiterhin einsatzklar zu bleiben“, sagte Minister Dr. Backhaus, der sich viele Jahre persönlich für den Bau von Inselhafen und Seebrücke Prerow eingesetzt hatte.

Innerhalb des Inselhafens Prerow hatte sich in den vergangenen Tagen bereits eine dünne Eisschicht gebildet, die Prerow Bucht war aber bisher noch eisfrei. Nun hat das Eis also auch den etwa 700m vor der Küste liegenden Inselhafen erreicht. Der Inselhafen mit Funktionsgebäude und die Seebrücke werden aber weiterhin von Mitarbeitern des Nationalparks Vorpommern betreut und die sanitären Anlagen bleiben für Gäste nutzbar. Das ist auch gut, denn die längste Seebrücke im Ostseeraum lockt trotz der eisigen Temperaturen täglich bis zu 300 wetterfeste Besucher. Auch die Dachterrasse ist nach wie vor gut erreichbar. Die Seebrücke und der Inselhafen Prerow bieten somit ein besonderes Wintererlebnis mit Blick auf die vereiste Ostsee und die vereisten Hafenanlagen.

Foto: A. Bartels/Nationalparkamt Vorpommern

Bildunterschrift: Die Aussichtsplattform am Ende der Seebrücke am Inselhafen Prerow bietet besten Blick auf die vereiste Ostsee.

LM

Schwerin, 04.02.2026
Nummer 030/2026

Ministerium für
Klimaschutz, Landwirtschaft, ländliche
Räume und Umwelt
Mecklenburg-Vorpommern
Paulshöher Weg 1 | 19061 Schwerin

V.i.S.d.P. Eva Klaußner-Ziebarth
e.klaussner-ziebarth@lm.mv-regierung.de
www.lm.mv-regierung.de